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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
 RECIBE IEEQ CAPACITACIÓN SOBRE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES 
Funcionariado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) participó en el Conversatorio 
“Derechos personalísimos, ¿cómo ejercer el control sobre los derechos ARCO?” impartido por la Comisión de 
Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro 
(Infoqro). La capacitación contribuye al adecuado tratamiento de los datos personales en posesión del 
organismo electoral, a través de procedimientos sencillos y expeditos. En la Sala de Sesiones del Consejo 
General, la Consejera Presidenta Provisional María Pérez Cepeda refrendó el compromiso del Instituto de 
seguir fortaleciendo la transparencia y la participación, como pilares de la democracia. Asimismo, el 
Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa dijo que la protección de datos personales y la cultura 
de la transparencia son prácticas permanentes en el IEEQ, que cumple con la normatividad aplicable. El 
Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto, el Consejero 
Daniel Dorantes Guerra, destacó que la capacitación es una tarea fundamental en el servicio público, y por 
ello es necesario que el Instituto trabaje en herramientas encaminadas a garantizar una mayor protección de 
datos personales de las y los ciudadanos, a través de un sistema de gestión. El Comisionado Presidente de 
Infoqro, Javier Marra Olea, señaló la importancia de generar políticas internas en las cuales se contemplen 
medidas de seguridad, atribuciones legales, desarrollo tecnológico, entre otras, para proteger estos 
derechos. En su oportunidad, la Comisionada María Elena Guadarrama Conejo indicó que la creación de un 
sistema de gestión orientado a la protección de datos personales requiere una visión multidisciplinaria, bajo 
una plataforma común que proteja la información, ya que es una responsabilidad de los organismos 
públicos. En esta actividad se contó con la asistencia de Consejeras y Consejeros Electorales, titulares de las 
áreas técnicas y operativas del Instituto, así como funcionariado del organismo electoral. 
 
https://ladehoy.com.mx/recibe-ieeq-capacitacion-sobre-proteccion-de-datos-personales/ 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
FRENO A LA REFORMA ELÉCTRICA ES UNA VICTORIA PARA MÉXICO: PAN QUERÉTARO 
La presidenta del PAN Querétaro, Leonor Mejía, resaltó que la oposición ganó el debate, la reforma eléctrica 
no pasó y con esto ganó México. Con 223 votos en contra, Acción Nacional y la coalición Va por México 
lograron frenar la reforma eléctrica, impulsada por Morena y sus aliados. Ante esto, la presidenta del Partido 
Acción Nacional (PAN) Querétaro, Leonor Mejía, resaltó que la oposición ganó el debate, la reforma no pasó y 
con esto ganó México, ya que actualmente lo que se busca es tener un sector eléctrico que genere energías 
eficientes, baratas y limpias. “El diá de ayer la oposición ganó el debate y demostró que hoy más que nunca 
está unida y fuerte. Como dijo Manuel Clouthier, “Sé que el México de mis ideales es posible y está a la mano” 
y estoy segura que levantando la voz y trabajando unidos por el bien común de nuestro país podemos 
corregir el rumbo de México”, dijo Mejiá Barraza. (CQRO) 
 
PRI 
 
EL PRINCIPAL GANADOR CON EL RECHAZO A LA REFORMA ENERGÉTICA, ES MÉXICO: ABIGAÍL 
ARREDONDO 
Sin duda, quién ganó con el rechazo a la Reforma Energética del gobierno federal, no fue la oposición, sino 
México; aseguró la dirigente estatal del PRI, Abigaíl Arredondo. “La oposición dio una gran muestra de 
compromiso con los mexicanos, al votar en contra de una propuesta que atenta contra sus bolsillos. Con la 
propuesta de Morena, la luz habría sido 27% más cara en los hogares y pequeños negocios, esto sin contar 
que México no podría cumplir la meta de producir 35% de energía limpia para el 2024”. (PA 3, IN, Q24-7, DQ 
9) 

 

https://twitter.com/LeonorMejia
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LÍDERES EN VACUNAS ANTICOVID, CON 99% 
Esquema completo en 87% de la población y con refuerzo 65%, pide Bienestar no relajar. (DQ principal) 
 
N: AVANCES Y RESULTADOS 
Con trabajo conjunto, lo mejor está por venir para los municipios: Guadalupe Murguía. (N principal) 
 
AM: DARÁN SEGUIMIENTO A 5M CON COORDINACIÓN OPERATIVA 
La Fiscalía estatal creó un equipo interinstitucional para seguir indagatorias por los hechos del 5 de marzo; 
proponen ley para prevenir violencia en eventos deportivos. (AM principal) 
 
PA: POLÍTICA DE ALTURA, PLANTEA MURGUÍA 
Tras la votación del domingo en San Lázaro. (PA principal) 
 
EUQ: COMIENZA RECUPERACIÓN DE PLAZAS COMERCIALES 
Durante la pandemia, llegó hasta 60% la desocupación de locales, señala la Canaco; hay cuatro proyectos en 
construcción, próximos a abrir. (EUQ principal) 
 
CQRO: APRUEBAN REFORMA A LEY MINERA PARA NACIONALIZAR EL LITIO 
Los cambios legales fueron aprobados con los votos a favor de los legisladores federales de Morena, Partido 
del Trabajo, PVEM y MC. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO DEL ESTADO ABRE REQUERIMIENTOS DE COMPRAS PÚBLICAS  
Gobierno del estado de Querétaro, a través de la SEDESU, informa que a partir del 18 de abril se ponen a 
disposición de las MiPyMEs queretanas, los requerimientos de compra para que puedan ser proveedores de 
distintas entidades públicas. Este programa fue anunciado en febrero por el gobernador Mauricio Kuri, 
tiempo en el que se inició un proceso de capacitación, vinculación y formalización con las MiPyMEs para que 
cuenten con herramientas que les permitan competir con grandes empresas. (Q, EQ) 
  
CON TRABAJO CONJUNTO, LO MEJOR ESTÁ POR VENIR PARA LOS MUNICIPIOS: GUADALUPE MURGUÍA 
Mediante el trabajo coordinado entre gobierno del estado y municipios, lo mejor para Querétaro está por 
venir, afirmó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, durante el reporte de avances y resultados de los 
primeros seis meses de trabajo del presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía. Con la 
representación del gobernador Mauricio Kuri, la funcionaria acudió al acto en el que el alcalde expuso los 
avances en cada una de las líneas estratégicas que ese ayuntamiento ha definido como meta para el 
desarrollo y para una mejor calidad de vida de los amealcenses. (N 2, LDH, IN, ADN) 
 
LOS MORENISTAS DEBERÁN HACER POLÍTICA DE ALTURA 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Luego de que la oposición en San Lázaro “desenchufó” la iniciativa presidencial que pretendía imponer una 
nueva Reforma Eléctrica, y la cual fue desechada al no alcanzar la mayoría calificada indispensable para 
cualquier modificación a la Constitución, la Secretaria de Gobierno en la entidad Guadalupe Murguía recordó 
que desde el pasado proceso electoral, el grupo de Morena perdió la mayoría calificada. (PA 3) 
 
HOSPITALES SIN PACIENTES COVID-19 
Por Cecilia Conde  
Tras la disminución de casos de Covid-19, solo el Hospital General de Cadereyta de Montes tiene a una 
persona hospitalizada por esta enfermedad, mientras que los otros siete hospitales destinados para esta 
enfermedad ya no cuentan con pacientes. Al respecto, Martina Pérez, SESA, afirmó que desde el sábado 
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egresó el último paciente hospitalizado en el antiguo nosocomio de Querétaro; sin embargo no pueden 
descartar que en algún momento se requiera la hospitalización de una persona. (DQ 6) 
  
PANDEMIA, EN SU NIVEL MÁS BAJO EN 2 AÑOS 
Por Tina Hernández  
En la semana 14 de este año, la pandemia de Covid-19 alcanzó su nivel más bajo en los últimos 23 meses, 
pues durante la semana 14 de abril de este año solo se registraron 54 contagios de Covid-19, cifra solo fue 
más alta que la semana 17 de 2020, en que se registraron 37 contagios de la enfermedad respiratoria. (N 6) 
  
LÍDERES EN VACUNAS ANTICOVID, CON 99% 
Querétaro es el segundo estado a nivel nacional con mayor porcentaje de población vacunada al menos con 
primera dosis, pues la cifra es del 99%; mientras que el 87% de las personas cuentan con el esquema 
completo y alrededor del 65% se ha aplicado el refuerzo. De acuerdo con Rocío Peniche, titular de la 
delegación estatal de la Secretaría de Bienestar, a pesar de esto  “hay un cierto relajamiento” en cuanto a la 
vacunación preventiva y la aplicación de refuerzos, pues por ejemplo solo el 80% de los mayores de 65 años 
se lo han aplicado. (DQ 6, EUQ 8, DQ 1 y 6) 
  
SOLO EL 35% DE LOS JÓVENES QUERETANOS TIENEN EL REFUERZO CONTRA COVID-19 
Por Mercedes Cortés  
La delegada estatal de la Secretaría de Bienestar en Querétaro Rocío Peniche dio a conocer que solo el 35% 
de los jóvenes queretanos han recibido la dosis de refuerzo de la vacuna contra el Covid- 19; por lo que se 
aplicará una campaña interinstitucional para reforzar el llamado en esta población a recibir su esquema 
completo. (N 5) 
  
SE REACTIVAN LAS PENSIONES 
La Secretaría del Bienestar en Querétaro dio a conocer que del 18 al 30 de abril, los adultos mayores de 65 
años que aún no se hayan inscrito al programa de Pensión para el Bienestar podrán hacerlo; así lo señaló la 
titular de esta delegación, Rocío Peniche. La delegada precisó que actualmente, dicho programa cuenta con 
cerca de 149 mil 568; y la meta para este año es llegar a 161 mil adultos mayores; por lo que quedan 
pendientes alrededor de 10 mil personas, quienes podrán acudir en este periodo a solicitar su registro. (PA 1 
y 5, LDH) 
 
HAY 9 ESCUELAS “SEVERAMENTE” DAÑADAS: USEBEQ 
Por Tina Hernández  
Por vandalismo y hurtos constantes, son nueve escuelas que presentan daños severos, informó el titular de 
la USEBEQ, Raúl Iturralde, quién compartió que se trata de escuelas que llevarán más tiempo en su 
rehabilitación. Sin embargo, el funcionario estatal expresó que está el compromiso de concluir este ciclo 
escolar con el 100% de los planteles en operación, pues aún hay 500 que están aún en habilitación. (N 2) 
  
PREPARA SEDEQ APLICACIÓN DE PRUEBA PISA 
Por Tina Hernández 
Con el fin de evaluar el nivel de conocimiento de los alumnos en educación media superior en México, la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) aplicará una prueba (examen) a este 
grupo de la población, que para Querétaro comenzará a finales de abril. La titular de la SEDEQ Martha Elena 
Soto celebró la reactivación de la prueba del “Programme for International Student Assessment (Pisa)”, pues 
se trata de una evaluación externa, que permitirá hacer un balance de la estrategia educativa a nivel 
internacional. (N 8) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
CELEBRAN DIPUTADOS QUERETANOS DEL PRI Y EL PAN RECHAZO DE REFORMA ELÉCTRICA 
Con el rechazo de la Reforma Eléctrica ganaron las y los mexicanos, externó el legislador por el PAN, Antonio 
Zapata, tras el rechazo de la aprobación de la Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados federal, quien 
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reconoció la postura de legisladores de oposición del PAN, PRI, PRD y de Movimiento Ciudadano. (CQRO 5, 
ADN, Q) 
  
BASTA DE SALTOS AL VACÍO: PRI 
Por Sergio Hernández 
Basta de saltos al vacío, del desmantelamiento institucional y de promesas con mucho discurso, pero sin 
resultados, afirmó Juan Guevara al festejar que se paró la Reforma Eléctrica. “Los diputados locales del PRI, 
expresamos nuestro más amplio respaldo a la postura firme y decidida de las y los diputados federales de 
nuestro partido, que ayer (domingo) se posicionaron y votaron en contra de una propuesta de Reforma 
Eléctrica que condenaba las energías limpias, que arriesgaba el abasto de electricidad y que significaba un 
riesgo de encarecimiento para todos los bienes y servicios”. (N 5) 
  
CELEBRA DIPUTADA VERO GALICIA DÍA INTERNACIONAL DE SITIOS Y MONUMENTOS 
Celebra diputada Vero Galicia, Día Internacional de Sitios y Monumentos:  “Desde 1984 celebramos 
formalmente cada 18 de abril el Día Internacional de los Monumentos y Sitios”, dio a conocer la diputada 
local Vero Galicia Castañón. Comentó la legisladora que es una efeméride impulsada por el Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS), junto con la aprobación de la UNESCO. (VI) 
  
CONGRESO QUIERE CREAR CONSEJO ESTATAL CONTRA LA VIOLENCIA EN EL DEPORTE 
La diputada local Andrea Tovar ingresó una iniciativa de ley con la cual busca crear el “Consejo Estatal 
contra la violencia en el deporte”. La instancia estaría conformada por diferentes organismos e integrantes 
de la sociedad, de esos mencionó: INDEREQ, Protección Civil, municipios, representantes de ligas, 
representantes de organismos civiles y la SSC. Se trata de una medida que no requerirá de un presupuesto, 
toda vez que lo integrarán personas que ya ejercen una labor al interior de organismos gubernamentales. 
(Q) 
  
PROPONE MORENA REFORMAS PARA PREVENIR LA VIOLENCIA 
La diputada local de Morena Andrea Tovar presentó en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo del Estado, 
la “Iniciativa de Ley que Reforma el Capítulo Décimo de la Ley del Deporte del Estado de Querétaro, en 
materia de prevención de la violencia en competencias y eventos deportivos”. La legisladora señaló que esto 
obedece a las áreas de oportunidad que se desvelaron luego de los hechos de violencia registrados durante 
el partido de futbol en el Estadio Corregidora el 5 de marzo, donde señaló la importancia de la prevención de 
estos actos. (N 5, PA 5) 
  
SUPERVISA BEATRIZ MARMOLEJO AVANCES EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMARIA  “ROGELIO 
GARFIAS RUIZ 
La diputada local Beatriz Marmolejo supervisó los diferentes avances en la construcción de la escuela 
primaria “Rogelio Garfias Ruiz”, en Ciudad del Sol. Dijo que se trata de un proyecto que ha gestionado 
durante más de dos años, ante las diferentes autoridades y que hoy es una realidad. (ALQRO) 
  
ACUSA JUAN JOSÉ JIMÉNEZ CARENTE CAPACIDAD DE DIÁLOGO DE GUILLERMO VEGA 
Por Sergio Hernández 
El PAN tiene hombres mucho más habilidosos, con capacidad de diálogo y sobre todo educados para 
coordinar a su grupo parlamentario, como Antonio Zapata en lugar de Guillermo Vega, dijo el diputado Juan 
José Jiménez.  “No hay un diálogo con el coordinador del grupo mayoritario del PAN, no tiene este canal de 
comunicación, le he buscado por diversos medios, está negado a dialogar conmigo, piensa que sigue siendo 
presidente municipal de San Juan del Río, donde era todo poderoso y se le olvida que aquí es uno más de los 
25 diputados”. (N 5) 
  
PIDEN REGULACIÓN DE CIGARROS ELECTRÓNICOS 
La diputada federal Paulina Aguado, integrante de la Comisión por los Derechos de la Niñez y Adolescencia 
en la Cámara de Diputados, trabaja en una iniciativa de ley para la regulación de los vapeadores o cigarros 
electrónicos. (AM 4) 
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RECHAZO A REFORMA ELÉCTRICA REPRESENTA DIVISIÓN DE PODERES: BOTELLO 
Por Silvia Chávez 
El senador de la República por Querétaro, Alfredo Botello Montes resaltó que, el rechazo a la Reforma 
Eléctrica en la Cámara de Diputados representa la división de los poderes. Esto luego de que la iniciativa de 
la reforma no alcanzara la mayoría de votos para ser aprobada, y por lo cual, no será enviada al Senado. 
(ROQRO) 
  
“TRAIDOR ES EL QUE NO HA CUMPLIDO EN 4 AÑOS”: DIPUTADOS DEL PAN 
Por Sergio Hernández 
Los diputados federales Felipe Macías y José Báez festejaron el “bajón” de la iniciativa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, “traidor es el que no ha cumplido en cuatro años”, dicen. Luego de que fuera 
desechada la propuesta de Reforma Eléctrica, el presidente de la Comisión de Justicia en la Cámara de 
diputado Felifer Macías se mostró orgulloso de la lucha que dio Acción Nacional y la oposición en la defensa 
de México. (N 5) 
  
INNECESARIA, REFORMA  PARA RESERVAR  EXPLOTACIÓN DE LITIO 
Por Mónica Gordillo  
Era innecesaria la iniciativa que envió el presidente de México y que se aprobó este lunes en la Cámara de 
Diputados para reformar la Ley minera, con la finalidad de reservar la explotación de litio al estado 
mexicano, subrayó el legislador federal por Querétaro Felipe Fernando Macías, quien señaló que fue un 
intento del Ejecutivo por “cambiar la página”, luego de que la Reforma Eléctrica fue desechada y tras los 
resultados de la participación ciudadana en la consulta de revocación de mandato. (CQRO 6) 
  

MUNICIPIOS 
 
EN UN MES QUEDAN INSTALADOS ARCOS LECTORES EN CORREGIDORA 
En un mes aproximadamente, en nueve puntos distintos del municipio de Corregidora serán colocados los 
arcos lectores de placas para detectar automóviles que puedan tener distintas irregularidades; dichos 
lectores serán de alta tecnología. De acuerdo con el presidente municipal Roberto Sosa, los aparatos estarán 
enlazados al Registro Público Vehicular (Repuve). (AM 6) 
  
DETIENEN A HERMANO DE ALCALDE DE JALPAN POR PORTACIÓN DE 16 CARTUCHOS ÚTILES DE USO 
EXCLUSIVO DEL EJÉRCITO 
René Muñoz Cosme, hermano del alcalde del municipio de Jalpan de Serra, Efraín “Payín” Muñoz Cosme, fue 
detenido por la PoEs de Querétaro por portar 16 cartuchos útiles de uso exclusivo del Ejército. Lo anterior 
dentro del operativo de Semana Santa en la zona, en donde el hoy detenido y puesto a disposición de la 
autoridad que lo requiere, fue aprehendido en la entrada a la comunidad de Malila, sobre la Carretera 
Federal 120, San Juan del Río-Xilitla, en Jalpan de Serra. (VI) 
  
TENDRÁ SECRETARÍA DE LA MUJER DE CORREGIDORA NUEVAS INSTALACIONES 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, presidió la reinstalación del Sistema Municipal de 
Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y para la Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, 
cuyos integrantes rindieron protesta. El edil reiteró el compromiso de impulsar a las mujeres y como parte 
de ello anunció el cambio de la Secretaría Municipal de la Mujer a las nuevas instalaciones que estarán 
ubicadas en San José de los Olvera. (N 4, Q, ALQRO, CI, DQ 2) 
  
PRESENTÓ PLAN DE DESARROLLO MUNICIPAL 2021-2024. 
El alcalde Roberto Cabrera presentó el Plan de Desarrollo municipal 2021-2024, que esquematiza la 
estrategia construida entre autoridades, especialistas y la sociedad civil. Ante representantes de todos los 
sectores del municipio, el presidente municipal Roberto Cabrera Valencia delineó su proyecto de gobierno 
en cinco ejes que serán fundamentales para la transformación que llevará a San Juan al siguiente nivel. 
(ROQRO, Q, ALQRO, EUQ 1, PA 1 y 4, NSJR 1 y 2) 
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MORENISTAS SE TOPARON CON PARED: RCV 
Por Rossy Martínez 
La aplanadora morenista se topó con pared; señaló el alcalde de San Juan del Río Roberto Cabrera, al dar a 
conocer su opinión sobre el rechazo a la Reforma Energética. Señaló que, en la actualidad el país se 
encuentra viviendo momentos históricos en el modelo democrático, “es algo que no se había visto en 
muchos años y es importante que el Congreso de la Unión mantenga esa pluralidad”. (PA 4) 
  
DELEGADA DE EL CARRIZO TRABAJA POR “COMUNIDAD MODELO”, EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Andrea Peña Garcia  
Con el fin de que El Carrizo tenga una mejor imagen, la delegada Diana Osornio trabaja en diferentes 
proyectos por el bien de la comunidad. De los primeros trabajos que ya tiene en marcha, es un mural 
emblemático que refleja a la señora Lourdes, de 65 años, nativa de la comunidad, que tiene muchos años de 
practicar la gastronomía de gorditas y dobladitas en El Carrizo, por lo que se plasmará en las canchas, a la 
entrada de la comunidad. (ROQRO) 
  
IMM SALDRÁ A LAS COMUNIDADES 
Por Mario Luna 
El Instituto Municipal de la Mujer (IMM) en San Juan del Río se encuentra trabajando en lo que será el IMM 
itinerante, proyecto que busca acudir a las distintas comunidades para que las mujeres del lugar accedan a 
los servicios que ofrece el Instituto y así tener un primer acercamiento con este sector; informó María 
Guadalupe Gómez, directora general del Instituto. (ESSJR 3) 
  
TEQUISQUIAPAN AUTORIZÓ PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024 
Por Rosalía Nieves 
El ayuntamiento de Tequisquiapan autorizó por unanimidad el Plan Municipal de Desarrollo para el periodo 
2021-2024, ello conforme a los artículos 46 y 50 de la Ley de Planeación del Estado de Querétaro. El 
documento fue presentado por el presidente municipal, Antonio Mejía Lira y el principal eje que considera es 
el fortalecimiento de la Seguridad, así como el desarrollo de Infraestructura social. (IN, ESSJR 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
APLAUDE COPARMEX RECHAZÓ A REFORMA ELÉCTRICA     
Coparmex reconoció el trabajo de la bancada de oposición al votar en contra del decreto de Reforma 
Eléctrica promovida por el poder ejecutivo, ya que afirmaron que afectaba a las familias, al medio ambiente y 
a la competitividad.  “Claramente iba en contra de la economía de las familias, a la competitividad y al medio 
ambiente”, expresó Jorge Camacho, presidente de Coparmex en Querétaro. (PA 3, DQ 9, N 7) 
  
PREOCUPA A COPARMEX  QUE SIGAN MANIOBRAS  PARA IMPEDIR LA  OPERACIÓN DE LA IP 
Tras ser desechada la reforma eléctrica por parte de la Cámara de Diputados, el presidente de la Coparmex 
en Querétaro Jorge Camacho señaló que al organismo empresarial le preocupa que se pretendan seguir 
impulsando  “maniobras desde el gobierno”, para impedir la operación de generadores de energía privados y 
obstaculizar la libre competencia. (...) Por su parte, el presidente de la Canaco de Querétaro Fabián Camacho 
reiteró que el resultado del debate y la votación de la reforma en San Lázaro es positivo, porque refleja 
“pesos y contrapesos”, lo que, dijo, fortalece la democracia del país y, además, brinda certeza legal y jurídica 
para las inversiones nacionales y extranjeras. (CQRO 6, AM 8) 
  
VOTACIÓN EN CONTRA DA CERTEZA A INVERSIONES 
El presidente de la Canaco en Querétaro Fabián Camacho consideró positiva la definición y votación de la 
reforma energética en la Cámara de Diputados Federal, la cual da certeza jurídica a las inversiones. 
Consideró que lo ocurrido en el Congreso Federal fortalece la democracia en torno a los pesos y contrapesos 
que se reflejan a partir de los debates y la votación de la agenda política que se venía posesionando. (DQ 9, N 
7) 
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TRABAJADORES DEL ISSSTE SE MANIFIESTAN PORQUE LES PAGARON CON CHEQUES SIN FONDO 
Trabajadoras de limpieza del hospital del ISSSTE ubicado en la capital queretana se manifiestan con 
cartulinas, exigen el pago de su salario, toda vez que señalan que les pagaron con cheque sin fondo y 
denuncian fraude. (AM 4, RQNXN) 
 
DEBE SER PARTICIPATIVA LA POLÍTICA NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LAS 
DESAPARICIONES: UAQ 
Durante su participación en la sección “Pensar la Universidad”, dentro del espacio informativo Presencia 
Universitaria, transmitido por Radio Universidad 89.5 FM y TvUAQ, Teresa García, rectora de la UAQ, habló 
sobre la visita a México del Comité Contra las Desapariciones Forzadas, de la ONU, realizada en noviembre 
del 2021 y cuyos resultados fueron dados a conocer el pasado 12 de abril de este año. (N 1 y 3, ADN, LDH, CI, 
DQ 7) 
  
REANUDARÁ UAQ 100% DE SUS ACTIVIDADES PRESENCIALES 
Por Jahaira Lara 
Será el próximo lunes 25 de abril cuando la UAQ retome al 100% sus actividades presenciales, sin que esto 
impida que algunos programas académicos implementen estrategias vía remota. Así lo recordó la rectora, 
Teresa García, quien destacó que el semáforo universitario muestra por segunda semana consecutiva a todo 
el estado en color verde, lo que genera buenas expectativas. (N 4) 
 
ACCEDEN A UNA PLAZA CINCUENTA TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS DE LA UAQ 
Por Jahaira Lara 
Derivado del acuerdo salarial contractual entre el STEUAQ y la máxima casa de estudios, la administración 
central de la universidad entregó 50 plazas laborales a personal administrativo. (N 4) 
 
SEGUIRÁ EL CALOR INTENSO EN QUERÉTARO, AUNQUE HABRÁ LIGERA PROBABILIDAD DE LLUVIA 
De acuerdo al pronóstico de Protección Civil, el calor permanecerá esta semana en Querétaro aunque a 
partir de este martes habrá una poca probabilidad de lluvias ligeras en todo el estado. (ELQNO, Q, IN, LDH, 
CQRO 5) 
  
TODO LISTO PARA LA SEXTA MARCHA DE ORGULLO Y DIGNIDAD LGBT+ DE QUERÉTARO 
Alistan la sexta marcha de Orgullo y Dignidad LGBT+ de Querétaro, las y los organizadores de la movilización 
señalaron que uno de los ejes principales del pliego petitorio este año es la aprobación de la Ley de identidad 
de género y la erradicación de las llamadas terapias de conversión. La marcha tendrá lugar el día 18 de junio 
en punto de las 16:00 y partirá del mirador de los arcos hasta el Jardín Guerrero, donde se llevará a cabo un 
evento artístico y cultural. (PA 1 y 4, CI, ROQRO, DQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | FINAL  
Por Adán Olvera 
Las autoridades en Querétaro le quieren dar punto final al tristemente célebre 5 de marzo del 2022, cuando 
la tragedia y el descrédito llegó para Querétaro. El fiscal general Alejandro Echeverría Cornejo instruyó la 
integración de un Equipo de Coordinación Operativa (ECO), se trata de darle seguimiento a las 
investigaciones, hasta su conclusión legal. Para darle seguimiento y que la ciudadanía esté informada hay 
también un micrositio que incluye los resultados y avances en las investigaciones que se deriven, para 
mantener vigente el acceso a la información y transparencia. Al respecto, el fiscal general mencionó que una 
finalidad es que el grupo que se conforma debe tener un criterio definido, un solo líder de trabajo, tenga una 
sola directriz, con apoyo de las y los vice fiscales y directores que también participan. “De esa manera 
podemos hacer patente una procuración de justicia efectiva. Sí respetamos los derechos humanos, tenemos 
mayores posibilidades de que no exista impunidad”. Hasta hoy, de las investigaciones de ese terrible día hay 
resultados y es el inicio de 9 Carpetas de Investigación en las que se han analizado casi 400 archivos 
multimedia. Se han realizado 51 cateos en 6 municipios del estado, incluyendo las instalaciones del Club 
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Deportivo Gallos Blancos y de la Empresa de Seguridad Privada; se obtuvieron del Juez de Control del Poder 
Judicial 59 órdenes de aprehensión, de estás, 39 han sido cumplimentadas; 34 personas se encuentran 
vinculadas a proceso. Además, se ha entrevistado a 110 personas del servicio público de los 3 niveles de 
gobierno. Todo lo anterior en Querétaro, porque en Jalisco casualmente todos son víctimas y ningún agresor, 
es más ninguno intoxicado por alcohol o sustancias sintéticas. Ese 5 de marzo será difícil de olvidar y 
seguramente durante muchos años nos recordarán por eso, pero lo importante es que no exista impunidad. 
DE REBOTE. Quedó claro que la Alianza entre el PRI y el PAN resultó fuerte a nivel federal y vienen los 
tiempos de definirla en lo local; lo importante es saber si electoralmente los tiempos se acomodan en 
Querétaro. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
RENCOR. El fuego “amigo” de las redes sociales no le da tregua al diputado federal Felipe Fernando Macías, 
ahora con motivo de su protagonismo contra la iniciativa de ley eléctrica. Y todo porque desde su informe de 
actividades no ha dejado de exponerse como posible candidato a la capital, lo que no le perdonan otros 
panistas con el mismo perfil. ARTE. Concluida la veda electoral y las vacaciones de los días “santos”, el 
alcalde Luis Nava retoma la agenda pública y este sábado inaugurará el Festival Internacional Querétaro 
Experimental en el patio del Museo de Arte Contemporáneo. La capital continúa la intensa reactivación de su 
oferta cultural tras la larga pausa de la pandemia. GIRA. Hoy el presidente municipal de Querétaro presenta 
este festival ante el público de la Ciudad de México, pero lleva como invitados a los reporteros locales; eso sí, 
con las reservas de que nadie le pregunte, nadie, por otros temas. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
¿QUIÉN GANA?  
Con el mismo fanatismo de un aficionado a algún deporte, tanto los legisladores de oposición como los de 
Morena exhibieron sus pasiones en la discusión de la Reforma Eléctrica. Tras el rechazo del dictamen, el 
“bloque opositor” se alzó con el grito de "¡victoria!", pero en realidad ¿quién ganó? El pueblo de México sigue 
padeciendo las carencias y rezagos que los de traje y corbata no han podido atender, que antes de poner el 
futuro de México se miden por ver quién echa más gritos y sombrerazos. Así, ¿quién gana? Detrás de la 
estridencia del conflicto se queda oculto el verdadero problema del país. CORTE DE CAJA. En el municipio 
de Amealco, uno de los que registra mayor rezago en atención a su población indígena, el alcalde René Mejía 
Montoya consideró oportuno y extremadamente necesario, erogar recursos públicos de su limitado 
presupuesto en un Reporte de Avances y Resultados del primer semestre de trabajo de su Gobierno. En seis 
meses, el ayuntamiento se adelantó a los informes de actividades de los municipios. POR DESTACAR. El 
atractivo de Querétaro como destino turístico no playero volvió a quedar manifiesto en la Semana Mayor con 
una ocupación hotelera del 85%. Los sitios de interés de la histórica capital queretana y su zona 
metropolitana siguen atrayendo visitantes. Ahí está el potencial que pueden explotar autoridades y 
empresarios para detonar el crecimiento económico y la recuperación pospandemia. (AM) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Se pronuncian PRI y PAN en el estado sobre rechazo a Reforma Energética. Que quién ganó con el 
rechazo a la reforma energética del gobierno federal no fue la oposición, sino México, aseguró la dirigente 
estatal del PRI, Abigaíl Arredondo Ramos, quien además reconoció la labor de los 70 diputados de este 
instituto político, quienes cumplieron su palabra, dijo, al lograr que no pasara esta propuesta que en nada 
beneficia a México ni al medio ambiente. “Con la propuesta de Morena, la luz habría sido 27% más cara en 
los hogares y pequeños negocios, esto, sin contar que en México no se podría cumplir la meta de producir 
35% de energía limpia para el 2024”, aseguró. En tanto, la presidenta del PAN en Querétaro, Leonor Mejía 
aseguró que en su partido no es que se esté en contra del proyecto de gobierno impulsado por Morena y sus 
aliados, sino que lo que se está defendiendo, y por lo que se debatió, son las libertades económicas en 
México, los derechos de la ciudadanía y el uso de energías limpias en nuestro país. Reportan una Semana 
Santa exitosa en materia turística para Querétaro. Que durante el primer fin de semana del periodo 
vacacional de Semana Santa y Pascua, se registró una importante afluencia turística en Querétaro, informó la 
secretaría de Turismo estatal. Según reportes preliminares de las asociaciones hoteleras, la ocupación 
hotelera alcanzó el 60% en promedio esta primera semana del periodo vacacional; mientras que el Viernes 



 

Coordinación de Comunicación Social 9 

MARTES 19 DE ABRIL DE 2022 

Santo y Sábado de Gloria, esta osciló entre el 80 y el 85%. En Cadereyta, por ejemplo, se reportó el 100% de 
ocupación hotelera el fin de semana y se estimó la visita de alrededor de 4 mil personas en la cabecera 
municipal, 2 mil en la zona de la presa de Zimapán y 3 mil en la región boscosa del municipio. En 
Tequisquiapan se reportó un promedio de ocupación hotelera cercana al 80% y cerca de 50 mil personas 
como visitantes del centro de la cabecera municipal y sus principales atractivos turísticos. En tanto, Bernal 
tuvo una ocupación hotelera superior al 70% durante la semana, mientras que las noches de viernes y 
sábado reportó el 100% de ocupación. Gobierno estatal abre requerimientos de compras públicas. La 
Sedesu del gobierno estatal informó que a partir del lunes 18 de abril se puso a disposición de las Micro, 
Pequeñas y Medianas Empresas (Mipyme) queretanas, los requerimientos de compra para que puedan ser 
proveedores de distintas entidades públicas. El programa fue anunciado en febrero por el gobernador 
Mauricio Kuri y es el primero en su tipo a nivel nacional. (CQRO 2)  
  
BAJO RESERVA 
“Es el azul celeste más horrible”: Carbonell al ver el Mesón. El Mesón de Santa Rosa, asentado en una 
antigua casona colonial del Centro Histórico de Querétaro, tiene varias semanas presumiendo un nuevo 
color de su fachada. Se trata de un llamativo color azul, según expresiones que se han colocado en diversos 
posteos de redes sociales: “¡Qué colorcito!”, exclamó el tuitero Pedro Lorenzo. A estas expresiones, nos 
cuentan, también se sumó el pintor internacional Santiago Carbonell, quien con su estilo franco y directo 
dijo: “¿A quién se le ocurrió pintar al Mesón de Santa Rosa, del azul celeste más horrible de la tierra?, ¿Dónde 
está el INAH?”, escribió el pintor desde sus redes sociales. Luis Nava presenta hoy festival internacional. 
Hoy estará el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero en la Ciudad de México. Junto con su equipo de Cultura, 
el edil de Querétaro, nos cuentan, presentará ante medios especializados el nuevo producto que verá la luz 
de su nacimiento el próximo sábado. Nos referimos “Al Querétaro experimental, Festival Internacional” en el 
que se podrá encontrar oferta de teatro, danza, arte y conciertos. La inauguración, nos comentan, será este 
23 de abril en el patio del Museo de Arte Contemporáneo, a un costado del Templo de la Cruz. Estos 
proyectos, nos dicen, son los que le dan prestigio a la ciudad, pero también atraen un mayor número de 
visitantes. (EUQ 2)  
  
FUENTE DE EL MARQUES / REPORTAN CHEQUES DE HULE EN EL ISSSTE 
Por Juan Antonio del Agua 
Lo que faltaba: pensionados del  ISSSTE  bloquearon este lunes la avenida Tecnológico, entre Madero y 
Universidad, para protestar por la entrega de cheques sin fondos, lo que  –de confirmarse– resultaría 
imperdonable no solo porque se  atenta contra un derecho ganado, sino porque contraviene  la política  del 
presidente LÓPEZ OBRADOR en favor de los viejitos. ¡Qué poca! Agua y Delegación  del ISSSTE está muy 
triste. (PA 1) 
  
FUEGO AMIGO / TODOS CONTENTOS 
Los diputados federales por Querétaro posan con su dirigente nacional Marko Cortés, satisfechos de haber 
desconectado, en una jornada legislativa histórica,  la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. (PA 1) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Piromaníaco: Poco le duró el gusto al piromaníaco que le prendió fuego al tiradero de trebejos afuera del 
estadio Corregidora que podría ser material bélico para las barras bravas, porque Bomberos actuó de 
inmediato. (N 1) 
  
PROCURACIÓN DE JUSTICIA 
La Fiscalía General del Estado anunció la creación de un equipo de coordinación operativa para dar 
continuidad a las investigaciones sobre lo ocurrido el 5 de marzo en el Estadio La Corregidora. Este esfuerzo 
tiene principalmente dos vertientes: la procuración de justicia y la garantía de acceso a la información para 
esclarecer al máximo lo sucedido. La medida sin duda atiende y ataca dos de las problemáticas de las que se 
carece en nuestro país, como la justicia pronta y expedita, además de obtener la información pública 
suficiente sobre los avances de la investigación y así evitar la especulación sobre los avances judiciales de la 
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Fiscalía. Asimismo, en nuestra edición le llevamos las reacciones en torno al rechazo de la reforma eléctrica 
promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el llamado “Plan B” con la reforma a la ley 
minera que establece la estatización del litio, un elemento esencial en la creación de baterías para celulares y 
computadores portátiles. Aunque todavía quedan dudas sobre esta reforma al vapor, conforme pasen los 
días se darán a conocer más detalles de ella. Una buena noticia para la entidad es que hubo saldo blanco tras 
la primera semana de vacaciones y además hubo gran afluencia de visitantes a los sitios turísticos de nuestra 
entidad. Con ellos se proyecta una plena recuperación de este sector económico. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS / HISTÓRICO RECHAZO A UNA INICIATIVA PRESIDENCIAL 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Lo deja de tarea AMLO… “al próximo candidato”. Antorcha Campesina demandas con canciones. Murió aquí 
el General Luis Vicente Domínguez. Somos traedores, no traidores: Ignacio Loyola. Histórico. A ningún 
presidente de la República le habían rechazado una reforma constitucional.  Andrés Manuel López Obrador 
es el primero con su fallida iniciativa de ley eléctrica que no alcanzó e domingo las dos terceras partes de los 
votos en la Cámara de Diputados. Traidores a la patria llamó el mandatario a los legisladores del PAN, PRI, 
PRD y Movimiento Ciudadano por oponerse al control de la Comisión Federal de Electricidad. Este fue el 
tema principal de alucinante Mañanera de este lunes en donde el jefe del Ejecutivo declinó la posibilidad de 
insistir en su proyecto eléctrico y se lo dejó la tarea al próximo candidato (ooo) presidencial, porque a él -
dijo- le quedan dos años y cinco meses para dejar el poder si la ciencia y el creador quieren, porque en la 
consulta sobre la revocación de mandato el pueblo ya le dio permiso. Igual presumió una encuesta que lo da 
el segundo lugar de aprobación en el mundo mundial. Vuelto a la realidad por los “hipócritas” diputados 
López Obrador anunció haberles enviado otra iniciativa para que mostraran el cobre: la minera, aprobada ya 
con mayoría simple por no ser constitucional y que, por cierto, dispone algo ya previsto desde 1917 en el 
artículo  27 en relación al 25 y 26 de la Carta de Querétaro al declarar como propiedad de la nación todos los 
recursos naturales del subsuelo. Le hablaba antes de la alucinante mañanera porque el tribuno se fue ahora a 
lo internacional para explicar lo de San Lázaro y nos habló de la película “Havana” de Robert Redford para 
recordarnos que en la política, como en el póker, “no siempre se gana” y hasta nos recetó una canción de 
Rubén Blades sobre la importancia de la familia, a propósito de la muerte de su amiga Rosario Ibarra de 
Piedra que en el 2006 le colocó la banda de presidente legítimo. Una queretana que ha ocupado los 
importantes cargos políticos a nivel nacional nos comentó  que era imprescindible detener la reforma 
eléctrica que nos mandaba al paleolítico y que algún día iba a pasar lo del domingo. Esta iniciativa, advirtió, 
era muy peligrosa para el país porque hacía de la CFE un monopolio de estado, único comprador y único 
vendedor que establecería los planes y las reglas del juego, siendo dueño de la pelota, del árbitro y del 
estadio. La compañía encabezada por Manuel Bartlett tendría el control total para decidir a quién, dónde, 
cuándo y qué precio vender la energía. Sin embargo, remató, López Obrador no debería de quejarse porque 
le han aprobado más o menos una diez propuestas de modificación constitucional. Así de fácil. Así de difícil. -
OÍDO EN EL 1810- El Payo. Le había ido muy bien al matador Octavio García en su reaparición en Pan, 
Hidalgo, en donde corta tres orejas, pero otro toro volvió a cogerlo el sábado en San Miguel de Allende, en 
donde también tuvo una estupenda actuación y obtuvo dos apéndices. Aquí, en el Ángeles, lo operó el 
reconocido cirujano y buen amigo, Vicente Jonguitud. Deseamos su pronta recuperación a El Payo. Olé. -
¡PREEEPAREN- Serenata. Los de Antorcha Campesina celebraron ayer el día 33 de su plantón en Plaza de 
Armas con un programa musical dedicado al charro zacatecano Antonio Aguilar y sus canciones más 
representativas, como Gabino Barrera, Triste recuerdo, Valentín de la Sierra, El chubasco y El dicharachero, 
entre otras que ha de disfrutar mucho el secretario de Finanzas, Gustavo Leal, que los tienen sonido frente a 
su ventana. Y, bueno, la principal demanda de los liderados por el profesor Jerónimo Gurrola es el agua para 
las comunidades de El Huizache, La Blanca, Las Joyas, La Luz, El Torno, Tierras Coloradas, Cerro Colorado y 
El Hortelano, en Cadereyta. Igual terminar el proyecto Taxidhó-Deconí y tomas de agua potable para 
Vizarrón. A ver cuándo ponen al Charro Avitia. O al Piporro. -¡AAAPUNTEN!- Adiós. Murió este domingo el 
general de división Luis Vicente Domínguez Ramírez a los 72 años, víctima de una enfermedad incurable. El 
militar, cercano a la 4.T, se desempeñó aquí como comisionado de seguridad federal. Ayer lo velaron en la 
funeraria Eternum de Avenida Constituyentes, en donde sus compañeros de armas le rindieron un sentido 
homenaje. Descanse en paz. -¡FUEGO!- Ex gobernador. En la histórica jornada legislativa del domingo, el 
diputado federal Ignacio Loyola Vera subió a la tribuna rechazó el término de traidores y, amante de los 
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juegos de palabras, dijo que los del PAN son traedores porque traen inversiones y beneficios al pueblo de 
México.Son traedores, no traidores, remarcó. ¡Porca miseria! (PA 2) 
  
FUERZA DE VOLUNTAD... POLÍTICA | UNA VICTORIA PARA MÉXICO  
Por Felipe Fernando Macías 
El 17 de abril las y los diputados de oposición teníamos una cita con la historia y ahí estuve puntualmente. 
Para esto me eligieron hace casi un año las y los ciudadanos del Distrito 4 de Querétaro: para ponerle un alto 
a las ocurrencias y a los caprichos presidenciales y para seguir siendo desde la Cámara de Diputados parte 
del contrapeso contra una mayoría que no escucha otra voz que no sea la del presidente. Durante estos días 
hubo cambios de agenda, trampas e incluso amenazas de impedirnos la entrada al recinto legislativo, con tal 
de evitar que se hicieran presentes los partidos de oposición. Por ello pernoctamos en el Palacio Legislativo 
desde la noche del sábado, previendo que probablemente hubiera quienes impidieran nuestra participación 
en este que fue uno de los debates más importantes de la historia reciente en nuestro país. Recordaré 
brevemente las razones por las cuales siempre me manifesté en contra de esta tóxica reforma: primero, 
porque las y los queretanos merecemos energía eléctrica limpia y barata, y los cambios en el texto 
constitucional apostaban por la generación de energía eléctrica a partir de combustóleo -que es producto de 
la refinación de la gasolina- y que actualmente es la forma más cara y contaminante de generación. El interés 
del gobierno para utilizar el combustóleo en lugar de cualquier otra fuente de energía, es porque el exceso de 
refinación -derivado de una mala política energética en materia petrolera- ha generado fuertes excedentes 
que nadie más quiere comprar; para evitar esas pérdidas, el gobierno quiere obligarnos a absorber el costo a 
todos. Esto nos afectaría directamente en el recibo de luz, porque estaríamos pagando energía más cara. 
Además, con esta reforma se cancela el compromiso de realizar una verdadera transición energética hacia 
formas de producción más limpia. El impacto al medio ambiente, de haberse aprobado esta reforma, sería 
catastrófico porque emitiríamos aún más dióxido de carbono proveniente de la utilización del combustóleo. 
También influye en nuestra posición que esta reforma ponga tantos recursos en manos de corruptos. No es 
casualidad que a esta reforma se le conozca como “Ley Bartlett”: ese nombre le dio la gente por la eventual 
concentración de facultades que habría en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que se ha demostrado 
que tiene múltiples problemas de corrupción desde que la dirige Manuel Bartlett. Por último es importante 
recordar que esta reforma ahuyentaría inversiones extranjeras y generaría incertidumbre económica. Por 
esas razones votamos en contra e impedimos que se aprobara. Esta es una victoria de la ciudadanía que 
confió en nosotros para defender la Constitución, para luchar por energías más baratas y más limpias, pero 
sobre todo para devolverle a nuestro país los contrapesos que nos hacen una verdadera democracia. (DQ) 
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